
                                                         COMUNE DI CESENA
 ASSESSORATO AI QUARTIERI

QUARTIERE n. 1 “CENTRO URBANO”
                                                   VERBALE N. 04 - ANNO 2022

Il giorno 03.05.2022, alle ore 21.00, con modalità da remoto, si è riunito, a se-
guito di avviso scritto, inviato in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazio-
ne il

CONSIGLIO DI QUARTIERE

Presiede e verbalizza Aldina Baldacci – presidente di Quartiere
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.ri:
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri

P BALDACCI ALDINA AG ORSUCCI GIACOMO

P BARTOLI LORENZO P PAGANELLI GIORGIO

P BHUIYAN MOHAMMED YASIN AG PAPPALARDO ERCOLE

AG MAGNANI ANTONIO P ROVERETI STEFANIA

P MALDINI CLAUDIA P SAMORÈ STEFANO

P dalle
21.45

MANCUSO CATERINA P SCARNERA GIUSEPPE

P dalle
21.48

MASSARO MICHELE // //

P (presente); A (assente); AG (assente giustificato)
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 8 consiglieri dei 13 assegnati al Consiglio,
alle 21.08 la presidente dichiara aperta la seduta. 

ORDINE DEL GIORNO

1- Approvazione verbale del 22 marzo
2- Comunicazioni e aggiornamenti della presidente
3- Progetto demolizione della aiuola in angolo Via Del Colle -Via Roversano: richiesta di pare-
re
4- Iniziative proposte dalla Commissione Cultura: approvazione
5- Valutazione  di alcune segnalazioni e richieste  pervenute da residenti del quartiere 
6- Aperture sede di quartiere: resoconto e ridefinizione modalità e tempi.

PRIMO PUNTO

Verbale del 22 marzo approvato. 

SECONDO PUNTO
La presidente informa e aggiorna:
Progetti:
- Centro per attività sportive nel quartiere: riferisce di avere sollecitato un aggiornamento dal Vice-
sindaco Castorri e condivide quanto ricevuto in giornata dallo stesso:  si procederà al progetto di



fattibilità entro l’estate per poi realizzare l’intervento per  la primavera 2023.  Lo stesso iter è previ-
sto anche per il Giardino di Serravalle.
 La presidente esprime soddisfazione per la risposta del Vicesindaco, anche per il riferimento al
“Serravalle”, che conferma l’intenzione dell’Amministrazione di procedere alla definizione di un
progetto organico per la riqualificazione del giardino,  così come richiesto più volte dal Consiglio
stesso.
Interviene Scarnera che esprime invece perplessità e timore che il progetto per il Serravalle, generi-
camente ipotizzato, venga elaborato senza il coinvolgimento del Consiglio. 
Essendone l’ideazione sicuramente ancora in fase iniziale,  si conviene  di chiedere all’Assessore di
informarci sulle linee di massima del progetto, di chiarire se le indicazioni e i suggerimenti più vol-
te avanzati dal Consiglio  rientrano nel progetto stesso. Si ribadisce nel contempo  l’opportunità del
coinvolgimento del Consiglio di Q. (segue mail)
- Progetto “Carducci”:  sono già conclusi i due laboratori  alla Scuola Materna di Porta Fiume, do-
mani e lunedì 09 si terranno invece nella sede del Carducci.  Il giudizio delle operatrici volontarie è
molto positivo e conferma il valore del progetto. 
- Con-te-sto: si è conclusa  l’attività del Gruppo  Genesi Musical. Lo  spettacolo  “Vieni al Ballo?”,
realizzato il 10 aprile al Palazzo del Capitano, ha visto una partecipazione irrisoria; occorre una ri-
flessione sull’opportunità di proporre questa tipologia di eventi nel nostro Quartiere
   L’associazione Barbablu completerà le iniziative con due “Serenate letterarie”, una al Don Baro-
nio, l’altra probabilmente al Giardino Santa Caterina di Via Sacchi il 23 giugno.
-  Casetta  dei  Libri:  intende  richiedere  la  collocazione  di  una  casetta  per  scambio  dei  libri  su
un’aiuola antistante la Sede di quartiere (la posizione è più che opportuna per la presenza nei parag-
gi di diversi esercizi, oltre che  del parcheggio) e  può essere un piccolo contributo del Quartiere
all’incentivo alla lettura.
- Green City e  Cesena che spettacolo Estate 2022: ricorda i bandi dell’Amministrazione e solle-
cita a coinvolgere cittadini, associazioni e imprese che possano essere interessate.
- Presentazione Giardino 11 Settembre: già inoltrata la  mail di ExC con la Locandina dell’even-
to. Accogliamo con soddisfazione l’invito (è stata recepita la nostra richiesta di partecipazione).
- Richiesta di implementazione punti luce in Via Mura Barriera Ponente e Via Mura Valzania :
si interverrà a breve  in via Mura Valzania con la collocazione di un lampione su muro di proprietà
privata che potrà illuminare anche una delle due scalette di accesso.  Si procederà poi su Via Mura
Barriera Ponente con la sostituzione di alcuni lampioni sulla pista ciclabile sottostante per illumina-
re la zona più buia; operazione più complessa che necessita di tempi maggiori.

TERZO PUNTO
Il progetto in PDF è stato inviato preventivamente a tutti i consiglieri. La presidente  illustra i termi-
ni del progetto che prevede un intervento di fatto già concordato tra gli Assessori F. Lucchi, C. Ca-
storri  e i residenti della via in oggetto, riconoscendone la effettiva necessità e  la  continuità con gli
interventi di messa in sicurezza di un tratto di Via Roversano. 
Il Consiglio, all’unanimità, esprime parere favorevole (segue mail)

QUARTO PUNTO
La presidente lascia la parola a L. Bartoli, referente della Commissione Cultura, che illustra finalità
e programma dei due progetti elaborati: 
1)“Cesena dall’età del Bronzo alla caduta dell’Impero Romano d’Occidente, 20 secoli di storia at-
traverso indagini e reperti archeologici”n collaborazione col Museo Archeologico di cui Bartoli e
la presidente hanno già incontrato il responsabile concordando le linee dell’evento .
 L’evento è programmato per il mese prossimo:



   - Sabato 18  Giugno dalle  16:00 alle  18:00  Piazza del Popolo. Attraverso tre luoghi cardine:
Colle Garampo, P.zza Fabbri e P.zza della Libertà verranno approfondite le fasi insediative della cit-
tà ed il loro sviluppo, dall’età del Bronzo all’età romana. 
  - Domenica 19 dalle 15:00 alle 18:00 Chiostro ex convento di San Domenico. Attraverso una ricca
campionatura di materiali ceramici, conservati presso il Magazzino Archeologico della Soprinten-
denza in San Domenico, verrà indagato, percorrendo i secoli dall’età de Bronzo fino all’età romana,
il “saper far di ceramica” delle genti che popolarono Cesena e il suo territorio. 
La partecipazione, come richiesto dal Consiglio di Q., sarà gratuita.
2)“Festival delle Arti” da realizzarsi alla Rocca Malatestiana,  sabato 03 Settembre 2022 dalle ore
14:00 alle ore 21:00.
Si prevedono:
- esibizione di Band ed artisti solisti (requisiti per esibirsi: età minore di 30 anni e residenti a
  Cesena; per le band almeno il 70% dei membri). Saranno inoltre interpellate alcune scuole di 
  musica  della città
- rassegna di artisti e pittori locali emergenti 
- visite alla Rocca ed ai camminamenti
- banchetti delle associazioni di volontariato che hanno collaborato con il quartiere.
Il Gestore degli spazi della Rocca, incontrato dalla presidente, ha apprezzato la proposta e si è mo-
strato molto disponibile ad ogni collaborazione; in prossimità della data si definiranno insieme i det-
tagli logistici.

Per entrambi gli eventi si avrà il confronto con l’Operatore Economico, appena ne sarà resa nota la
nomina da parte dell’Amministrazione. 
Il Consiglio apprezza e approva all’unanimità.

QUINTO PUNTO
 Si valutano le seguenti segnalazioni/richieste pervenute ultimamente al Consiglio:
a) Potenziamento pubblica illuminazione in tratto Via Piave: si esamina  la documentazione del-
la richiesta presentata da un cittadino residente in Via Piave (già agli atti dell’ufficio “Lavori Pub-
blici”) e considerato che la   prima segnalazione risalente  al novembre 2019  trovò  parere favore-
vole in data 09/12/2019 dal Consiglio di Q. precedente;  considerato  inoltre  che le reiterate solleci-
tazioni non hanno trovato risposta,  ritiene opportuno sollecitare  la programmazione ed esecuzione
dell’intervento richiesto. (segue mail)
b) Marciapiedi di via Cairoli - tratto tra via Martiri della Libertà e via Curiel: si tratta  della ri-
chiesta “di sistemazione del tratto di marciapiedi in oggetto, anche nella modalità più economica,
ossia l’asfaltatura, purché definitiva e duratura”  già avanzata al Sindaco  e all’ufficio competente
da un  cittadino residente in Via  Cairoli e quindi inoltrata al Consiglio per un possibile supporto.
Il Consiglio condivide  l’opportunità di uniformare il tratto di marciapiede tra via Curiel e via Mar-
tiri della Libertà, consolidandolo con asfaltatura, anche in considerazione del fatto che intervento
analogo a quello suggerito  è stato già realizzato nel tratto di via Cairoli, tra via Curiel e via Fratelli
Bandiera; inoltre si sottolinea che l’intervento  potrebbe  eliminare  i numerosi dislivelli esistenti,
di ostacolo alla percorrenza dei disabili.
Si chiederà quindi di verificare la possibilità di inserire la suddetta richiesta nell’ambito dei pro-
grammi di realizzazione di opere pubbliche dell’ Amministrazione. (segue mail)
 c) Parcheggi-zona via Nino Bixio- Via Manin- Via F.lli Bandiera: la presidente illustra i termini
della segnalazione  presentata al quartiere da una cittadina residente in Via Nino Bixio il 31 gennaio



scorso  e che lei stessa ha inoltrato prontamente all’Assessore F. Lucchi e alla dott.ssa Gennaretti,
vicecomandante della P.L. con richiesta di presa in carico.
La  cittadina, rivolgendosi nuovamente al  quartiere l’01  aprile, rileva  che nel  frattempo “nulla  è
cambiato" e ribadisce la richiesta di intervenire nella zona in oggetto:
- facendo un marciapiede 
- asfaltando il tratto e delineando strisce blu creando parcheggi regolari.
Il Consiglio, esaminata la richiesta, ritiene opportuna la costruzione del marciapiede sul lato sinistro
di Via Nino Bixio così come in Via Fratelli Bandiera nei lati non coperti dalle aree private dei nego-
zi e  chiederà perciò di valutare la possibilità di inserire l’opera nella programmazione futura degli
interventi in Centro Urbano; invece esprime perplessità sulla opportunità di aggiungere parcheggi
sul lato sinistro della Via Nino Bixio perché si renderebbe la via ancora più stretta e pericolosa
(l'eventuale marciapiede dovrebbe dissuadere dal parcheggio "selvaggio"). (segue mail)
d) Disagio dei residenti a causa dell’attività nei Giardini Savelli:  riferisce di  avere incontrato,
due abitanti di Via Mura Valzania, lato Savelli, che hanno rappresentato il forte disagio subito conti-
nuamente causa l’attività di ristorazione e intrattenimento svolta  nel giardino. Il disagio lamentato,
in momenti e modi diversi dalle due cittadine,  coincide pienamente nei contenuti e nell’intensità
della preoccupazione  e anche nella richiesta di supporto   del Quartiere per ottenere l’interessamen-
to fattivo dell’Amministrazione. La segnalazione non è certo nuova né al Quartiere né all’Ammini-
strazione (una cittadina riferisce anche di avere incontrato il Sindaco per questo motivo).
Rumore continuo, musica alta fino a tarda sera impediscono di “vivere” la propria abitazione  in se-
renità  e rendono impossibile il riposo, inducendo all’”esasperazione”, tanto più che dal 2021 l’atti-
vità è divenuta annuale e non c’è neppure la pausa invernale. 
Lamentano anche l’atteggiamento  del tutto non collaborativo dei gestori, a cui è stato fatto presente
ripetutamente il loro forte disagio.
Seguono numerosi interventi: 
-ci si chiede se vengono effettuati  i controlli necessari  sul rispetto delle regole di gestione  così
come avvenuto per altri locali del Centro che, tra l’altro, sono stati sanzionati o anche costretti alla
chiusura: “due pesi e due misure”? (Bartoli, Samorè, Rovereti)
-si concorda  sulla necessità di  verificare con l’Amministrazione i termini della Convenzione stipu-
lata con il concessionario (allo scopo, la presidente ha già chiesto un appuntamento con l’assessore
Ferrini) e successivamente sollecitare  i conseguenti controlli. Occorrono dati certi (Bartoli, Rovere-
ti, Scarnera, Samorè,  Paganelli).
Nel frattempo ai cittadini si può suggerire di richiedere il sopralluogo dell’ARPA o del Dipartimen-
to di prevenzione dell’ASL.(Paganelli)
 A queste considerazioni  si aggiunge  il rammarico di tutti   nel constatare  che l’area del giardino
“pubblico”, interamente occupata dai tavoli del bar/ristorante,   è ormai ad uso esclusivo dei clienti:
“senza consumare non si può sostare! “  (la Convenzione prevede questo?)
Altrettanto sentito  e perplesso è il rammarico per la nuova costruzione  che si sta edificando a ri-
dosso delle Mura storiche;  si ritiene  del  tutto impropria sia  per l’impatto  estetico  sia  perché ri-
duce eccessivamente  l’area verde;  la disapprovazione è  unanime. 
Si ribadisce quanto espresso anche nella precedente seduta: occorre  equilibrare il rapporto  tra il
pubblico e il privato.
Samorè e Scarnera sottolineano che sarebbe opportuno accedere agli Atti della Convenzione (do-
vrebbero essere pubblicati)  anche prima del confronto che la presidente avrà con  l’assessore Ferri-
ni.  
In base alle informazioni reperite e alla risposta dell’Assessore, si potrà verificare l’opportunità di
organizzare nella sede del quartiere un incontro tra Sindaco, Assessore e abitanti del quartiere, come
suggerito dai consiglieri Paganelli e  Scarnera.



SESTO PUNTO
La presidente  aggiorna sull’andamento del ricevimento nelle ultime settimane; dopo alcuni mesi in
cui la Sede è stata aperta ai concittadini ogni sabato dalle 10.30 alle 12.00 e si conferma  l’affluenza
episodica (i cittadini sembrano preferire i contatti telefonici o per mail  piuttosto che accedere alla
Sede) e considerata inoltre la scarsa disponibilità  dei consiglieri  per i turni di  presenza, si concor-
da   di ricevere su appuntamento almeno per il periodo estivo; a settembre si potrà rivalutare l’argo-
mento.  
Per facilitare la corrispondenza coi cittadini che non hanno dimestichezza con la posta elettronica,
come suggerito da Maldini si chiederà all’Amministrazione  se possibile collocare una cassetta per
la posta di fianco alla porta di ingresso alla Sede o anche, per minimizzare l'impatto,  all'inferriata
della finestra del nostro "ufficio".

Esauriti i punti all’ odg,  alle 23.20 la seduta è tolta.

Letto, approvato e sottoscritto

La presidente

Aldina Baldacci
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